



**Jennifer Guadalupe Espinosa Pérez.**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz.**

**Interculturalidad y Salud I.**

**1**

**“C”.**

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de septiembre de 2022.

Como punto de partida empezare diciendo que el propósito de dicho ensayo es para plasmar los conocimientos ya adquiridos en clases pasadas y como uno interpreta cada concepto, la interculturalidad puesta en practica en medicina ha sido un reto para el sector salud adaptarse a nuevas creencias o aptitudes dependiendo del paciente o del lugar en el que se labore no es fácil pero tampoco imposible, el adaptarse a una nueva cultura no es tener que desterrar las creencias que cada uno tiene si no aprender a convivir ,interactuar y tener una comunicación sana para ambos, si bien lo que se acaba de mencionar para mi es el concepto principal interculturalidad como escuchamos en clases y leímos en lecturas anteriores la interculturalidad se lleva a cabo cuando dos culturas diferentes interactúan, tienen un dialogo en el cual intercambian opiniones o creencias distintas de algo y existe la convivencia entre sí ,aunque si ha sido difícil integrar nuevas prácticas coloniales a medicina no es algo que pueda llegar afectarle a la medicina ya que se ha tratado de incorporar desde hace siglos atrás un ejemplo de ellos podría ser el lenguaje de diferentes comunidades ,como personal de la salud que es muy razonable que tendremos un léxico más extenso eso no nos hace superiores, yo no podría llegar y hablarle con términos que simplemente no va entender, seria una falta de respeto hacia el paciente ya que ellos cuentan con conocimientos que yo desconozco y viceversa , al decir que la medicina busca incorporar diversas culturas no significa que va perder sus principios básicos de medicina si no que se tienen que unir para una mejor relación entre médico-paciente , esto hace que nuestro compromiso también sea como ser humano puesto a que es un tema de mucha controversia y sobre todo extenso se han unido diferentes ramas de la salud, de las cuales han surgido nuevos conceptos ,la interculturalidad siempre es algo que complementara a la medicina en todos los ámbitos ,pies son diferentes pacientes y cada uno fue educado y alimentado con diferentes perspectivas hacia lo que es la salud como se conserva y las formas en la que cada uno lo hace por eso se hablo que es un reto porque cada día algo nuevo se aprende mas no solo eso si no también aprender a respetar , tomar en cuenta la medicina alternativa sin salirse del margen medico y jugar dos papeles puede ser muy beneficioso para el paciente la interculturalidad tiene base a todo lo dicho se derivan mas factores que jugaran un papel importante un ejemplo de ellos seria el empoderamiento intercultural desde mi punto de vista este es la inconformidad de un grupo de personas que tienen

diferentes creencias a otro cada uno de ellos trata de defender su cultura ,creencias ,y hábitos y el más fuerte por así decirlo es el que vencerá en una clase se nos hablo del termino colonizar que es algo que debemos de evitar pues cada uno se desempeña de manera diferente, el empoderamiento es algo que impone ya sea por un Cacique como es llamado y no dejan que algo o alguien mas contradiga o de su punto de vista así sea bien el consejo que se les da , a diferencia del comunalismo que como su nombre lo menciona busca crear comunidad que va ligada de la mano con la interculturalidad pues si nos damos cuenta busca llegar al mismo objetivo que es la interacción el tener que mezclarse y así creando una nueva identidad al tener nuevos conocimientos o muchas veces tener dudas sobre la cultura o tradiciones de la otra a esto se le llama enseñanza-aprendizaje si somos observadores todos los días o la mayoría de ellos los llevamos a cabo ,para no pasarnos ningún punto comunidad y comunalismo no es lo mismo uno busca la convivencia , el dialogo entre sus habitantes mientras que el otro se le denomina así por el simple hecho de tener ciertas personas en algún lugar sin que exista la comunicación claro para que todo marche bien tenemos que crear bases conceptuales pues sin un acuerdo mutuo todo será en vano lo único que se conseguiría es desatar un conflicto dejemos en claro que lo ya dicho antes y lo que se dirá a continuación tiene un enfoque hacia el sector salud tenemos que tener elementos para la construcción de dichas bases proponer actividades y ejercicios que colaboren con la acción esto se lleva a cabo analizando su expediente o con preguntas de rutina de medico a paciente así llegan a deducir como se trabajara con él ,la comunicación entre doctores también es clave para debatir diferentes puntos de vista y llegar a la conclusión de cual será la mejor salida para así crear un servicio intercultural en donde el paciente se vaya mas satisfecho y hacer el campo de la salud mas flexible llegando a la parte final de este ensayo dando un resumen de ello es saber que todo proceso donde se intercambien gustos ,creencias cosas por el estilo ahí se da la interculturalidad y el personal medico es el que mayor debería saber desempeñarlo por la constante interacción que tiene con diferentes personas y su cultura así poder brindarles atención de calidad ,también es bueno pues así aprendemos algo nuevo cada día y es un apoyo mutuo y así finalizo mi trabajo diciendo que la interculturalidad en el sector salud juega un papel muy importante pues aprendemos como profesionistas pero sobre todo como seres humanos pues antes que nada eso es lo que somos.

## Bibliografía

Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud: la nueva frontera de la medicina. *Revista peruana de Medicina experimental y Salud pública*, 27, 6-7.

Montaluisa, L. (2008). Interculturalidad y empoderamiento. *Interculturalidad: reflexiones desde la práctica. Lengua, cultura y educación*, 1, 99-104.

Alarcón, A. M., Vidal, A., & Neira Rozas, J. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. *Revista médica de Chile*, 131(9), 1061-1065.